VOTRE RÉGION

BASSENS Le 24 septembre

Une journée pour sensibiliser à Alzheimer



Jacqueline Riou (deuxième à droite) est la présidente de "France Alzheimer Savoie" qui organise une journée de sensibilisation à la maladie, samedi. Photo DR

Comme chaque année, "France Alzheimer Savoie" participe, en septembre, à la journée mondiale Alzheimer, qui permet de sensibiliser le public à la cause de ces malades de plus en plus nombreux.

À cette occasion, l'association organise le 24 septembre (à partir de 13 h 30) à la Ferme de Bressieux de Bassens, un après-midi d'information et de d'animation (voir programme).

Lors de cette journée du 24 septembre, l'association accueillera les malades ainsi que leurs familles et amis, délivrera des informations sur les enjeux de la maladie d'Alzheimer et les maladies apparentées et fera connaître ses actions.

Une exposition visible jusqu'à demain

Par ailleurs une exposition d'art-thérapie est visible jusqu'au 24 septembre (de 13 h 30 à 19 h) à la Ferme de Bressieux. Sont exposées les œuvres de malades réalisées à l'atelier d'art-thérapie de l'accueil de jour de Bassens, ainsi que des œuvres créées à l'accueil de jour de Landry, grâce à la présence ponctuelle d'une art-thérapeute. L'objectif est à la fois de faire connaître l'accueil de jour et l'association de familles, et de montrer les capacités créatrices des malades, afin de donner une image plus positive de la maladie.

Enfin, une quête nationale sera effectuée jusqu'au 25 septembre à Aix-les-Bains, Albertville, Bassens, Chambéry, Drumettaz-Clarafond et La Ravoire, dans les rues et les centres commerciaux.

Programme du 24 septembre : à 14 heures : conférence sur l'art-thérapie. À 16 heures : concert lyrique avec Music'O Seniors: deux chanteurs et un pianiste proposeront des airs d'opéra et d'opérette. Pour tout renseignement complémentaire : France Alzheimer Savoie - Allée du Château de Bressieux -73 000 Bassens. Tél.: 04 79 60 31 48 et adresse

francealzheimer.savoie@oran

LE BOURGET-DU-LAC | L'Institut national de l'énergie solaire a inauguré sa plateforme expérimentale

Un bâtiment pour tester des façades innovantes

près la construction de quatre maisons expérimentales équipées de systèmes de production d'énergie et un banc d'essai de panneaux photovoltaïques sur la toiture, l'Institut national de l'énergie solaire (Ines) se dote d'un bâtiment révolutionnaire : Fact (pour "façade tool"). Un outil de test grandeur nature de composants qui enveloppent une habitation. « Il sert à éprouver des systèmes de façades, des assemblages avec isolant, circulation d'air, intégration de photovoltaïque ou de thermique », précise Philippe Malbranche, directeur général de l'Ines.

Trois projets européens bientôt à l'épreuve

Pour le moment, le bloc de 8 mètres par 10 au sol, sur deux étages (8 mètres de haut) n'est qu'une structure métallique recouverte de plaques en plastique. Ces dernières sont vouées à laisser leur place à des façades solaires architecturales, des nouveaux types de vitrages, des bardages innovants, des enduits, des toitures froides, des rupteurs de pont thermique...

À l'intérieur, on retrouve des capteurs pour mesurer l'efficacité des équipements et simuler une présence humaine (qualité de l'air, taux de CO2, humidité...).

« Cet équipement est à disposition des industriels



L'expérimentation grandeur nature sur la plateforme Fact permet de mesurer l'écart entre la performance énergétique d'un bâtiment prévue à la conception et sa consommation réelle. Photo Le DL/I.B.

et de la communauté des chercheurs », poursuit Philippe Malbranche. « L'enjeu c'est d'aller vite, continuer à progresser, c'est-àdire augmenter les performances et baisser les prix. En 10 ans, le prix du kilowattheure est passé de 60 centimes à 2 centimes. C'est une vraie révolution. Le solaire va devenir le cœur du bâtiment à énergie positive. »

Trois projets européens sont déjà sur les rangs et occuperont très prochainement les 200m² de façades.

Le cimentier Vicat est porteur du projet. Il viendra tester des plaques de béton avec d'un côté du photovoltaïque, de l'autre un isolant. Le but : produire de l'électricité tout en réduisant la déperdition de chaleur.

Enersens, située à Bourgoin-Jallieu, développe des matériaux isolants de très haute performance. Elle va expérimenter deux produits sur le site de l'Ines. Un aérogel intégré dans un panneau pour remplacer la laine de verre par exemple. L'avantage : une meilleure

résistance thermique pour une épaisseur deux à trois fois moindre. L'autre produit : un enduit isolant, mélange de plâtre et d'aérogel à appliquer sur un centimètre d'épaisseur.

Les composants devraient rester accrochés au moins un an sur les parois du Fact, le temps d'être testés durant les quatre saisons. Avant d'être validés, ou non.

L'INFO EN +

DES INDUSTRIELS DE

TOUTE LA FRANCE RÉUNIS

Une centaine d'industriels,

venus de toute la France.

ont assisté à un colloque,

hier, à l'Institut national de

s'informer sur les avancées

l'énergie solaire, pour

de la recherche dans le

domaine de l'efficacité

énergétique du bâtiment,

financement et échanger

valorisation thématique a

réalisé, en 2015, l'étude

"bâtiment horizon 2020"

paysage mondial de la

été présentée, hier.

pour mieux comprendre le

recherche sur le bâtiment

et l'énergie. Cette étude a

connaître les leviers de

leurs connaissances.

UNE ÉTUDE À 2020

Le Consortium de

Ingrid BRUNSCHWIG

LE CHIFFRE

mis en œuvre par le Commissariat général à

d'euros, c'est le coût du bâtiment Fact, financé par le programme "Investissement d'avenir",

l'investissement. Les industriels payeront l'Institut national de l'énergie solaire pour pouvoir tester leurs matériaux.

Une année a marqué votre vie ou celle de vos proches... Offrez le livre-mémoire! Un album-souvenir émouvant

Qu'il s'agisse de votre année de naissance ou d'une année marquante comme celle de vos 20 ans, revivez et partagez avec vos proches les principaux événements et les détails de la vie quotidienne qui vous ont marqué.



Pour toute commande de 2 volumes et plus FRAIS D'ENVOI **OFFERTS**

Proposé par le dauphiné en partenariat avec les éditions le le le dauphiné en partenariat avec les éditions le le dauphiné en partenariat en partenariat avec les éditions le le dauphiné en partenariat en par

Une collection introuvable dans le commerce!

- 50 volumes disponibles de 1919 à 1969
- 176 pages Format 23,5 x 30,5 cm
- Plus de 400 photos

Ouvrages de qualité

Bon de commande

□ OUI, je profite de l'offre exceptionnelle «Années-mémoire» au prix de 30€ le volume seulement

→ J'inscris le	e nombre de volun	ne(s) de(s) année(s)	de mon choix:	1959
1919	1929	1939	1949	1960
1920	1930	1940	1950	196
1921	1931	1941	1951	1962
1922	1932	1942	1952	1963
1923	1933	1943	1953	1964
1924	1934	1944	1954	1965
1925	1935	1945	1955	1966
1926	1936	1946	1956	1967
1927	1937	1947	1957	1968
1028	1038	10/18	1058	1060

Nom	Prénom
Adresse	
Code postal	
Date de naissance	
Email	

→ J'inscris le montant de ma commande					
Nombre de volumes	Prix unitaire	Total			
x	30€=	€			
Participation aux frais d'envoi+ 6,90€					
Je commande 2 vol. ou plus, les frais d'envoi sont offerts					

TOTAL DE MA COMMANDE

Bon à retourner accompagné de votre chèque à l'ordre du Dauphiné Libéré à: Le Dauphiné Libéré - Service VPC - 650 rte de Valence 38913 Veurey Cedex Conformément à la loi «informatique et libertés» du 16 janvier 1978,

vous disposez d'un droit d'accès et de rectification aux données vous concernant